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Voyage du Pape aux
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Communiquer la joie qui vient de
la foi 

A 9 h 15' locales, Benoît XVI a célébré
la messe dans la cathédrale St.Patrick
de New-York, après avoir été
accueilli par l'Archevêque, le
Cardinal Edward Egan, le Recteur
Mgr.Robert T.Ritchie et le Maire de la
ville M.Michael Bloomberg. Cette
messe pour l'Eglise universelle, qui



coïncidait avec le troisième
anniversaire de son élection, a été
dédiée au clergé, religieuses et
religieux des diocèses de la Côte Est
des Etats-Unis.

A l'homélie le Saint-Père a rappelé
que "dans ce pays la mission de
l'Eglise a toujours su porter les
personnes "de toutes les nations de la
terre" vers une unité spirituelle, et
enrichir le Corps du Christ par la
multiplicité de ses dons. Tout en
rendant grâce pour les bénédictions
du passé et en tenant compte des
défis pour l'avenir, nous demandons
à Dieu la grâce d'une nouvelle
Pentecôte pour l'Eglise en
Amérique". L'Eglise n'a jamais cessé
de proclamer le don de la vie, de
lancer un appel à protéger la vie et à
promouvoir une culture de la vie...
La proclamation de la vie, de la vie
abondante, doit être le centre de la
nouvelle évangélisation, car la vraie
vie, qui est notre salut, se trouve



seulement dans la réconciliation,
dans la liberté et dans l'amour qui
sont des dons gratuits de Dieu... C'est
le message d’espérance -a ajouté le
Pape- que nous sommes appelés à
annoncer et à incarner dans un
monde où l’égocentrisme, l’avidité, la
violence et le cynisme semblent très
souvent étouffer une croissance
fragile de la grâce dans le cœur des
gens". Il a ensuite affirmé que "nous
avons peut être perdu de vue que,
dans une société dans laquelle
l'Eglise apparaît pour beaucoup
légaliste et "institutionnelle", l’enjeu
prioritaire est de communiquer la
joie née de la foi et de l’expérience de
l’amour de Dieu".

Benoît XVI s'est ensuite arrêté sur
quelques aspects de la cathédrale
pour les rattacher à la mission du
clergé et des religieux dans l'Eglise
locale et nationale. "Ma première
remarque -a-t-il dit- concerne les
fenêtres avec leurs vitraux qui



semblent obscurs vus de l’extérieur,
chargés et même lugubres. Mais
quand on entre dans cette église, ils
prennent vie de façon tout à fait
inédite; avec le reflet de la lumière
qui les traverse, ils révèlent toute
leur splendeur", et le Pape a souligné
que l'Eglise était appelée à "attirer
tous les gens dans ce mystère de
lumière... Ce n'est pas une tâche
facile dans un monde qui est enclin à
regarder l'Eglise de dehors, comme
ces vitraux. Le monde ressent
profondément un besoin spirituel,
mais il trouve difficile d’entrer dans
le mystère de l'Eglise. Mais, pour
certains d'entre nous aussi, à
l'intérieur, la lumière de la foi peut
s'affaiblir avec la routine, et la
splendeur de l'Eglise peut être
obscurcie par les péchés et les
faiblesses de ses membres.
L'aveuglement peut naître des
obstacles rencontrés dans une
société qui, parfois, semble avoir
oublié Dieu et s'irriter devant les



exigences les plus élémentaires de la
morale chrétienne".

"Cependant, la parole de Dieu nous
rappelle que, dans la foi, nous voyons
les cieux ouverts et la grâce de
l'Esprit Saint qui illumine l'Eglise et
qui porte une espérance sûre à notre
monde." Benoît XVI a alors parlé de
la structure complexe de l’église
"dont les proportions précises et
harmonieuses symbolisent l'unité de
la création de Dieu... Cette image ne
nous fait-elle pas penser à la
nécessité de voir toutes choses avec
les yeux de la foi pour pouvoir ainsi
les comprendre dans toute leur
authenticité, dans l'unité du plan
éternel de Dieu? Cela requiert,
comme nous savons, une conversion
continuelle et l'effort de renouveler
notre âme dans l’Esprit pour obtenir
une mentalité nouvelle et
spirituelle... Cette conversion
intellectuelle constante n'est-elle pas
aussi nécessaire que la conversion



morale pour grandir dans la foi, pour
discerner les signes de notre époque
et pour notre apport personnel à la
vie et à la mission de l'Eglise?".

Puis il a souligné qu’une "des grandes
désillusions qui ont suivi le Concile
Vatican II, avec son exhortation à un
plus grand engagement dans la
mission de l'Eglise pour le monde",
fut "l'expérience de la division entre
différents groupes, diverses
générations et divers membres de la
même famille religieuse. Nous ne
pouvons avancer que si nous fixons
ensemble notre regard sur le Christ!
Avec la lumière de la foi nous
découvrirons alors la sagesse et la
force nécessaire pour nous ouvrir
vers les points de vue qui ne
coïncident pas toujours tout à fait
avec nos idées ou nos suppositions...
De cette façon, -a ajouté le Saint-Père-
nous marcherons ensemble vers le
vrai renouveau spirituel demandé
par le Concile, le seul renouveau qui



puisse renforcer l’Eglise dans la
sainteté et dans l’unité indispensable
pour proclamer efficacement
l’Evangile au monde d’aujourd’hui".

"Maintenant, et dans la nécessité
d'une perspective fondée dans la foi,
d'une unité et d’une collaboration au
travail d’édification de l'Eglise, je
voudrais dire quelques mots sur les
abus sexuels qui ont causé tant de
souffrances. J'ai déjà eu l'occasion de
parler de cela et du dommage
conséquent pour la communauté des
fidèles. Maintenant je désire vous
exprimer simplement, chers prêtres
et religieux, ma proximité spirituelle,
alors que vous cherchez à faire face
avec une espérance chrétienne aux
défis incessants qui surgissent de
cette situation. Je m’unis à vous et
prie pour que ce soit un moment de
purification pour chacun et pour
chaque Eglise et communauté
religieuse, ainsi qu’un temps de
guérison".



"L'unité d'une cathédrale gothique,
comme on le sait, n'est pas l'unité
statique d'un temple classique, mais
une unité née de la tension
dynamique des différentes forces qui
poussent l'architecture vers le haut,
en l'orientant vers le ciel. Nous
pouvons voir ici aussi un symbole de
l'unité de l'Eglise qui est...l’unité d'un
corps vivant composé de nombreux
éléments différents, chacun avec sa
propre fonction et sa propre
détermination. Certes, dans la
structure de l'Eglise voulue par Dieu,
-a observé le Saint-Père- il faut
distinguer entre les dons
hiérarchiques et charismatiques.
Mais c’est précisément la variété et la
richesse des grâces accordées par
l'Esprit qui nous invitent
constamment à discerner comment
ces dons peuvent être insérés
correctement dans le service de la
mission de l'Eglise".



"Conformément aux traditions les
plus nobles de l'Eglise dans ce pays -a
conclu Benoît XVI à l'attention de
l'assemblée -, soyez vous-aussi les
premiers amis du pauvre, du réfugié,
de l'étranger, du malade et de tous
ceux qui souffrent! Agissez comme
des phares d'espérance, en irradiant
le monde de la lumière du Christ et
en encourageant les jeunes à
découvrir la beauté d'une vie
entièrement remise au Seigneur et à
son Eglise!".

Après la messe, le Pape a repris la
parole pour évoquer son ministère
pétrinien: "A ce point, je ne peux que
vous féliciter de l'amour que vous
portez à l'Eglise et à Notre Seigneur.
Merci de l'étendre au pauvre
Successeur de Pierre que je suis. Je
tenterai de faire tout mon possible
pour être digne du grand Apôtre, un
homme qui malgré ses défauts et ses
péchés continue d'être le Rocher de
l'Eglise. Malgré mes limites, puis-je



être à mon tour successeur de Pierre
par la grâce de Dieu. Il est certain
que la prière et l'affection des autres
me donnent la certitude de ce que le
Seigneur m'aidera à remplir mon
ministère. Je vous remercie tous
profondément pour votre
attachement spirituel et je remercie
pour tout ce que j'ai reçu au cours de
cette visite. Avec ma bénédiction
apostolique". 

Foi et vision de Dieu

Après le déjeuner avec les évêques
du diocèse de New-York, le Saint-Père
a gagné par la route le séminaire
St.Joseph, où l'a accueilli son Recteur,
Mgr.Gerald T.Walsh, avant de saluer
dans la chapelle une cinquantaine de
jeunes handicapés, salués un à un.
Benoît XVI s'est adressé au groupe
après l'intervention d'un des jeunes
s'exprimant au nom de tous.

Dieu, leur a-t-il dit, "vous a béni avec
le don de la vie, de talents et d'autres



qualités encore, par lesquels vous
pouvez le servir et servir la société
différemment... Il est parfois difficile
d'expliquer un handicap qu'il faut
vivre malgré les souffrances qu'il
cause. Ceci dit, la foi permet d'élargir
l'horizon de nous-mêmes de manière
à voir la vie telle que la voit Dieu.
L'amour total de Dieu, qui atteint
chacun de nous, est une preuve et un
but pour tout homme" et toute vie.

Enfin, Benoît XVI a encouragé ces
jeunes à prier chaque jour pour le
monde et pour tous les hommes qui
ne connaissent pas encore Jésus.
"Priez aussi pour moi -a-t-il ajouté-
qui vient tout juste d'avoir un an de
plus. Le temps passe si vite!".

Développer le rapport à Dieu

A 16 h 30' locales, le Pape a rencontré
des jeunes et des séminaristes au
séminaire St.Joseph de New-York.
Après le salut du Cardinal
Archevêque Edward Egan, trois



représentants des quelque 20.000
jeunes présents ont offert au Pape du
pain, du riz et du maïs, symbole de la
richesse dans leurs diverses
traditions. Puis, quelques garçons lui
ont chanté joyeux anniversaire en
allemand.

Au début de son discours, Benoît XVI
a fait référence aux portraits exposés
dans cette rencontre de "six hommes
et femmes ordinaires qui se sont
dépassés pour mener une vie
extraordinaire": sainte Isabel Ana
Seton, sainte Francesca Cabrini, saint
John Neumann, la bienheureuse
Katerine Tekakwitha, les vénérable
Pierre Toussaint et Félix Varela.
"Chacun d'eux -a-t-il dit- a répondu à
l'appel de Dieu et à une vie de
charité, et l'a servi ici dans les rues et
ruelles ou dans les faubourgs de
New-York. Et qu'en est-il
aujourd'hui? Qui témoigne de la
Bonne Nouvelle de Jésus dans les
rues de New-York, dans les faubourgs



agités dans la périphérie des grandes
villes, dans les quartiers où les
jeunes se réunissent en cherchant
quelqu'un à qui se confier? Dieu est
notre origine et notre but, et Jésus est
le chemin".

Après avoir souligné que les jeunes
américains étaient éduqués "au sens
de la générosité, du service et de la
droiture", le Saint-Père a signalé que
ses propres années de jeunesse "ont
été détruites par un funeste régime
qui pensait avoir toutes les réponses
et dont l’influence a grandi,
s’infiltrant dans les écoles et les
organismes civils, ainsi que dans la
politique et même dans la religion,
avant que l’on puisse s’apercevoir
clairement qu'il était monstrueux.
Dieu y avait été proscrit". Il a invité
les jeunes à rendre grâce à Dieu
parce que malgré tout, "aujourd'hui
une grande partie de leur génération
peut jouir des libertés qui ont surgies
grâce à l'expansion de la démocratie



et du respect des droits de l'homme...
Cependant -a-t-il poursuivi-, le
pouvoir destructif demeure. Dire le
contraire serait se mentir à soi-
même. Mais celui-ci ne triomphera
jamais; il a été battu". Dans la liturgie
de la Vigile pascale, "nous appelons
Dieu pour le monde. Il dissipe les
ténèbres du cœur. Il dissipe les
ténèbres de l'esprit. Que peuvent-être
ces ténèbres ? Que se passe-t-il quand
les personnes, surtout les plus
vulnérables, trouvent le poing fermé
de la répression ou de la
manipulation au lieu de la main
tendue de l'espérance?". Benoît XVI a
ensuite mentionné "les personnes
touchées par l'abus de drogue et de
stupéfiants, faute de toit ou en raison
de la pauvreté, celles touchées par le
racisme, la violence ou l’humiliation,
en particulier les jeunes filles et les
femmes".

Le Saint-Père a ensuite dit qu'un
"deuxième type de ténèbres, celles



qui touchent à l'esprit, n’est pas
souvent perçu, et est donc
particulièrement nocif. La
manipulation de la vérité dénature
notre perception de la réalité et
trouble notre imagination et nos
aspirations". Pour cela, "il faut
sauvegarder à tout prix l'importance
fondamentale de la liberté" qui "peut
être mal comprise et mal employée,
de sorte qu'elle ne conduit pas au
bonheur que nous espérons tous,
mais à un obscur scénario de
manipulation, dans lequel la
compréhension que nous avons de
nous mêmes et du monde devient
confuse ou dénaturée par ceux qui
cachent leurs intentions. Souvent, -a
encore observé le Saint-Père- la
liberté est revendiquée sans qu’il ne
soit jamais fait référence à la vérité
de la personne humaine" et "au lieu
de la vérité, ou mieux de son
absence, l'idée selon laquelle en
donnant une valeur indistincte à
tout, on assure la liberté et la



libération de la conscience, s'est
répandue. Cela s’appelle le
relativisme".

"La vérité ne s’impose pas. Elle n'est
pas non plus un simple ensemble de
règles. Elle est la découverte de
Quelqu'un qui ne nous trahit jamais,
de Quelqu'un en qui nous pouvons
toujours avoir confiance... En fait, la
vérité est une personne: Jésus-Christ.
C'est la raison pour laquelle la vraie
liberté n'est pas de choisir "de se
désintéresser de". Elle est de décider
"de se compromettre avec". Benoît
XVI a donc invité les jeunes à se
demander comment aider les autres
"à marcher sur le chemin de la
liberté qui amène à la pleine
satisfaction et au bonheur durable.
La lumière du Christ vous invite à
être des étoiles-guides pour les
autres, en marchant sur le chemin du
Christ, qui est le chemin du pardon,
de la réconciliation, de l'humilité, de
la joie et de la paix".



Puis il a ensuite évoqué "quatre
aspects essentiels du trésor de notre
foi: la prière personnelle et le silence,
la prière liturgique, la pratique de la
charité et les vocations... Le plus
important -a-t-il dit à ses hôtes- est
que vous développiez votre relation
personnelle avec Dieu. Cette relation
se manifeste dans la prière". Par
ailleurs, il les a encouragé à ne pas
avoir peur "du silence et du calme.
Ecoutez Dieu, adorez-le dans
l'Eucharistie. Laissez sa parole
façonner votre chemin pour grandir
dans la sainteté". Puis, il a rappelé
qu’au "moyen de la liturgie, l’œuvre
de Jésus entre continuellement en
contact avec l'histoire, avec notre vie,
pour la façonner... Chaque fois que
nous nous réunissons pour la messe,
quand nous allons nous confesser,
chaque fois que nous célébrons l'un
des sacrements, c’est Jésus qui agit".

Benoît XVI a alors évoqué les
"nouvelles injustices", qui viennent



de "l'exploitation du cœur et de la
manipulation de l'esprit,...la terre
même qui tombe sous le poids de
l'avidité consommatrice et de
l'exploitation irresponsable", et a
appelé à "répondre avec une action
sociale renouvelée qui naît d'un
amour universel sans limites". Il a
invité garçons et filles à remercier
leurs parents, grands-parents et
parrains "d’avoir reçu le don le plus
grand de leur vie: le baptême" par
lequel ils sont "devenus des fils et des
filles adoptifs du Père. Ils ont fait
corps avec le Christ". 

Plus spécifiquement, le Pape s’est
ensuite adressé aux 300 séminaristes
originaires des diocèses de la Côte
Est, et leur a dit: "Le peuple de Dieu
souhaite que vous soyez de saints
prêtres... Je vous exhorte à
approfondir votre amitié avec Jésus,
le Bon Pasteur... Rejetez toute
tentation d'ostentation, de faire
carrière ou de vanité". Il a aussi



souligné la contribution généreuse
des religieuses, religieux et prêtres
des congrégations "à la mission de
l'Eglise... Le merveilleux ensemble
des charismes propres de chaque
institut religieux est un trésor
spirituel extraordinaire... Je suis sûr
qu’en découvrant les charismes qui
produisent cette richesse de sagesse
spirituelle, certains d'entre vous,
parmi les jeunes, se sentiront attirés
par une vie de service apostolique ou
contemplatif".

Après avoir souligné que "le Christ
est l'espérance qui ne trompe
jamais", Benoît XVI a assuré les
jeunes que dans l'Eglise "ils
trouveront la respiration et l'appui
pour marcher sur le chemin du
Seigneur... Vous êtes aujourd'hui les
disciples du Christ. Répandez sa
lumière dans cette grande ville et
dans les autres". Le Pape a pris congé
par un "à bientôt, nous nous
retrouverons à nouveau en juillet,



pour la Journée mondiale de la
jeunesse à Sydney".

Benoit XVI au Ground Zero

A 9 h 30' locales, Le Saint-Père a
gagné le site de Ground Zero, qui
correspond à l'emplacement des
tours jumelles du Trade Center
détruit par l'attentat terroriste de
2001. Le 11 septembre deux avions
détournés avaient été précipités sur
ces gratte-ciel les plus hauts de New-
York, provoquant dans leur
effondrement la mort de 2.896
personnes. Dans l'actuel cratère de
80 mètres de profondeur se dresse
une croix.

Dès l'année suivante un concours a
été lancé pour la reconstruction du
célèbre site, gagné par l'architecte
Daniel Libensky. Le chantier, qui est
entamé et a été programmé jusqu'en
2012, verra l'édification de la
Freedom Tower, dont la hauteur sera
de 1776 pieds (541 mètres), nombre



symbolique correspondant à l'année
de l'indépendance américaine.

Accompagné du Cardinal
Archevêque de la ville, le Pape est
entré sur le site où l'a accueilli le
Maire, les Gouverneurs de New-York
et du New-Jersey, 24 personnes
représentant corps ayant conduit les
secours après l'attentat, ainsi que des
survivants et familles de victimes.
Après les salutations protocolaires,
Benoît XVI s'est agenouillé pour se
recueillir en silence. Puis il a allumé
un cierge en mémoire des victimes
de Ground Zero et récité la prière
suivante:

"Dieu d'amour, de compassion et de
salut

Regarde ces gens de divers credo et
traditions

Réunis en ce lieu témoin de violence
et de souffrance indicibles.



Nous en appelons à ta bonté

Concède la lumière et la paix
éternelles

A tous ceux qui y sont morts

A ceux qui avec héroïsme ont porté
secours

Les pompiers, les policiers, les agents
de la protection civile et le personnel
portuaire

A tous les innocents, femmes et
hommes,

Victimes de cette tragédie

Parce qu'ils vivaient ou travaillaient
ici le 11 septembre 2001

Aie pour chacun de la compassion

Allège les souffrances de qui a été
blessé ce jour-là,

De qui est tombé malade depuis.



Allège aussi la peine de familles qui
souffrent

Et de tous ceux qui ont perdu ici un
être cher.

Donne-leur la force de continuer à
vivre avec courage et espérance.

Souvenons-nous des morts, des
blessés et des personnes privées des
leurs,

Le même jour au Pentagone et dans
un champ de la Pennsylvanie.

Que nos coeurs s'unissent aux leurs

Tandis que nos prières enveloppent
leur calvaire.

Dieu de la paix, concède ta paix à ce
monde violent,

La paix du coeur pour tout homme et
toute femme,



La paix entre les peuples de cette
terre.

Eclaire de ton amour ceux dont les
coeurs et les esprits

Sont aveuglés par la haine.

Affectés par l'ampleur de cette
tragédie, nous cherchons ta lumière
et ton signal,

Dieu de compréhension, fac à de tels
actes.

Fais que les vies sauvées ce jour-là
vivent afin que

Les vies perdues ne l'aient pas été en
vain.

Réconforte et console, raffermit nous
tous dans l'espérance.

Accorde-nous sagesse et courage afin
que la paix véritable et l'amour



Règnent entre les peuples et dans le
coeurs des hommes".

Ensuite, le Pape a salué des familles
de victimes de Ground Zero,
quelques survivants et les membres
des secours du 11 septembre. Après
avoir donné sa bénédiction aux
participants à la cérémonie, Benoît
XVI a regagné sa résidence pour
saluer le personnel et les
collaborateurs de la Mission
permanente du Saint-Siège près les
Nation-Unies.
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